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Митрополит Иларион: Каждый час своей жизни
мы должны помнить об ответственности, которая
возложена на христиан
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4 сентября 2011 года, когда Церковь совершает празднование Собора Московских святых,
председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит
Волоколамский Иларион совершил Божественную литургию в храме в честь иконы Божией Матери
«Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке. Архипастырю сослужили первый заместитель
председателя Учебного комитета Русской Православной Церкви архимандрит Кирилл (Говорун),
заместитель председателя ОВЦС игумен Филарет (Булеков), сотрудники ОВЦС в священном сане
и клирики храма.

По окончании Литургии владыка Иларион обратился к верующим с проповедью:

«Дорогие братия и сестры!

Сегодня в Евангельском чтении мы слышали рассказ о том, как к Господу Иисусу Христу
подошел богатый юноша и спросил, что нужно делать, чтобы наследовать Царствие
Небесное. Господь в ответ перечислил ему ветхозаветные заповеди, что были даны
Моисею как путь, по которому человек должен идти, чтобы наследовать Царствие Божие. 
Юноша говорит Ему: все это сохранил я от юности моей; чего еще недостает мне? Иисус
сказал ему: если хочешь быть совершенным, пойди, продай имение твое и раздай нищим;
и будешь иметь сокровище на небесах; и приходи и следуй за Мною. Услышав слово сие,
юноша отошел с печалью, потому что у него было большое имение (Мф. 19. 20–22).

Этим рассказом Евангелие напоминает нам, прежде всего, о том, что на первом месте в
жизни человека должен быть Бог и Его заповеди. Многие ли из нас могут сказать, как
богатый юноша, что все заповеди исполняют от юности и живут по закону Божию, что
евангельский закон является тем нравственным ориентиром, по которому они сверяют
свою жизнь? Многие ли из нас могут сказать, что не нарушают ежедневно заповеданное
нам и, прежде всего, заповедь о любви к Богу и любви к ближнему?

Как важно помнить об этих заповедях, передавать детям Божий закон, живя по которому,
они всегда будут вместе с Господом и неизменно будут идти по пути к Царствию



Небесному! Ведь сколько соблазнов сегодня подстерегает наших детей: негативное и
тлетворное влияние оказывают на них улица, школа, сверстники, да и весь окружающий
мир. Как трудно бывает ребенку в этом мире сохранить веру и благочестие, не послушать
уговоры сверстников, не поддаться веяниям времени, но твердо идти по пути следования
евангельским заповедям. Немногие дети сегодня способны жить так, как заповедует
Церковь Христова, но и немногие взрослые могут показать им пример добродетельной
жизни.

Мы сегодня молились об отроках и отроковицах, которые вступили в новый учебный год.
Мы молились, чтобы Господь вразумил их светом разума Своего, дал им премудрость в
учении, а самое главное - вел их по жизненному пути, дабы они не сворачивали на пути
лукавые, дабы они не поддавались дурным влияниям, а всегда оставались в Церкви и при
Церкви.

Но мы должны молиться и о самих себе, потому что каждый из нас в той же степени, что и
дети, нуждается в благодати Божией и в том, чтобы всегда исполнять Его заповеди. Как
часто бывает, что Господь призывает нас на какое-то дело, а мы оказываемся более
привязаны к своим земным стяжаниям, земным заботам и попечениям, чем к тому, к чему
призывает нас Господь. И как часто мы не откликаемся на зов Божий, потому что наш ум
занят земными делами и заботами.

Господь не призывает нас, как богатого юношу, раздать всё нищим и следовать за Ним –
это путь совершенных, и Господь так и сказал юноше: «Если хочешь быть совершенным, то
сделай это». Юноша не захотел быть совершенным, и потому остался при своем богатстве.
Мы не знаем, какова его дальнейшая судьба: в Евангелии он промелькнул так же, как
промелькнули многие другие люди, встретившиеся с Иисусом, которым Господь что-то
сказал, а они не были готовы принять услышанное от Него.

Господь не призывает нас к радикальному отказу от всего, но призывает помнить об
окружающих людях и делать им добро, чтобы, если у нас есть чем поделиться, мы
делились, если можем чем-то помочь – помогали. Господь не требует от нас полной
самоотдачи, но хочет, чтобы мы каждый день и каждый час нашей жизни помнили о той
ответственности, которая возложена на нас как на христиан.

Будем просить Господа, чтобы Он дал нам силы быть истинными и добрыми христианами,
исполнять данные Им заповеди. Он сам помогает нам в сем делании, если мы того хотим.
Будем просить Бога о наших детях, чтобы Он вразумлял их, открывал их внутренние очи,
помогал в учении и, прежде всего, помогал им поучаться в законе Господнем день и ночь



(см. Пс. 1. 2). Это самое главное, ибо сказал Господь Иисус Христос: Ищите же 
прежде всего Царствия Божия и правды Его, и это всё приложится вам (Мф. 6. 33).
Будем молиться о том, чтобы всем нам и нашим детям искать прежде всего Царствия
Божия, а все остальное приложиться нам. Аминь!»

 Служба коммуникации ОВЦС
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Источник: https://mospat.ru/ru/news/55264/
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